Leductur y Prophetaria Justo A. Facio Rubén Dario



SAN JOSÉ DE COSTA RICA.—AMÉRICA CENTRAL

ADMINISTRACION No 150, Ivenida 72 , Seste, Nº 150

ABRIR los 0108

Los que quieran comprar BUENO, BONITO BARATO

"La Estrella Dorada" Propietario,

ROBERTO RIOTTE

Me he propuesto vender á precios nunca vistos y garantizo la calidad y frescura de la mercadería. No es por demás que pase el que necesite algo y compare los precios con los demás pues estoy convencido que no dejan que desear mis merca-

> Para Noche Buena: Pasos; juguetes, once mil clase. Ropa hecha, para hombre, mujer y niño. Trato de mis dependientes: lo mejor de lo mejor. Suplico una visita.

Relojería y Joyería

LOPEZ GARCIA

Este establecimiento, el primero en su clase del país, tiene el despachados á la mayor brevedad, actividad y gusto de ofrecer un variado surtido de

Brillantes

MONNADOS AL ESTILO PARISIEN EN DIFERENTES FORMAS, Y ALHAJAS.

RELOJES Y LEONTINAS

macizas, de oro de 18 quilates, harantizados. Un completo surtido de

RELOJES DE MESA Y PARED

ANTEOJOS MONTADOS EN ORO CON CRISTAL DE ROCA-

Las facilidades que tengo para hacer mis introducciones, me permiten vender á una baratura que no admite competencia.

FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA, Antes de la Unión.

Agustín Atmella Importador

DE MERCADERIAS EN GENERAL.

Da preferencia á pedidos por mayor de provincias.

Surtido completo de LICORES.

SIGUE AL BARATILLO

	Reus-Ley de enjuiciamento civil	5 To	2008
	Arenal-Eusayo sobre el Derecho de gentes	1 .	
	Azcárate-Obras de Bentham	4 ,	
	Mata-Medicina y cirujia legal		
	Ferran-Derecho politico		
	C. N.—Ordenanzas de Mineria		
	M. Galván-Id. de tierras y aguas	1 ,	-
	Zuniga-Derecho administrativo	3 ,	
	Heneccio-Derecho Civil	2 .	*
Ě	Bentham-Pruebas judiciales	1 ,	

Dictionaire théorique et practique de procédure ci-

Dictionaire de Droit commercial, industriel et maritime par Rubén de Conder 6 Tomos Elements de Droit Penal par J. Ortolas.. 2 ., Trait de Droit Pena! par P. Rossii. 2 ... Acudid d la Libreria de

J. J. A. MONTERO.

AGENCIA DE EMPLEOS Y COMISIONES. 7º Avenida Nº 150-163

Ramo de Empleos. | Ramo de Comisiones Despacho de S á 9 a. m. y Despacho á toda hora del 3 á 5 p. m.

Esta oficina se encarga de la venta y arren. damiento de casas, Fincas, Terrenos y mercaderías de toda clase.

Habrá una venta al martillo cada mes. Los asuntos confiados á la Agencia serán

Se habla español, inglés, francés y alemán. La casa tiene su Agente viajero y sus respectivos Agentes en las demás poblaciones. Correo: apartado 323.

Maximiliano Kabsch.- Dirección Cablegráfica Corredor Jurado. Kabsch

MUNOZ Y ACOSTA

HAN

ARNESES PARA Y DOS CABALLOS, FRENOS, MONTURAS Y RIENDAS.

I JOSÉ.

Docto

AVENID CENTRAL A

Establecimiento por mayor cas y puras; Medicinas de patente. 1 10 maillones 1 1 2 1 1 18, Extractos fluídos, Aceites esenciales, Aicaioides, surtido completo, Utensilios para boticas, tales como: morteros, pildoreroe, Medidas, Embudos, Pescoladores, Envase para botiquines y botiquines para campo, Termómetros Clínicos, Termómetro- tmosféricos. Aerómetros, Pesa-siropes etc.

También existe un surtido de objetos para torson s, éomo: Cepillos para uñas, para dientes etc. Motas para polvos, peines y perfumería de la famosa casa de Doussen y C. Precios mídicos, condiciones fevorables y mercaderías puras y frescas introducidas de Francia, Alemania, Inglaterra y Estados Unidos. El Administrador,

ERNESTO SCHROEDER.

Teodosio Castro & Ca.

Ofrecen á precios sumamente baratos

LOS SIGUIENTES ARTÍCULOS QUE ACABAN DE RECIBIR:

Cortes de lana, Seda y muselina bordada para trajes, Sobretodos y abrigos para señoras, caballeros y niños, Medias--un gran surtido; Violines finos, Faroles de papel, Cintas—un gran surtido; Sombreros para señoras, caballeros y niños; Pañolones de lana y seda, Nansuc fino, Perfumería-un variado surtido; Papel tapiz, Corbatas-última moda; UNO Juegos de muebles para salas y dormitorio, Calzado de la famcsa fábrica de Pollak, Formas de sombreros, finísimos brillantes I ro de puerco.

en Aretes, sortijas y prendedores, Lámparas y tubos, un bonito surtido; Ajuares y capas de merino para bautismos, Trajes hechos para niños y niñas, Coñac deuna, dos y tres estrellas, de la famosa fábrica de Bisquit Dubouche & Ca, de la cual somos únicos Agentes en esta República; también tenemos de la maca Dorville, de una y tres estrellas; Lindísimas cortinas y colchas de seda, Galápagos finísimos de cue-

En fin MILES MÁS DE ARTÍCULOS que seria largo enumerar.

AVISO

A precios módicos vendo tres solares de 10 varas de frente por 27 de fondo, en la casa que está frente al nuevo Teatro nacional, y al Liceo de Costa-Rica. Se dará razón en la misma casa.

Vendo además una casa situada en la plaza de la Soledad.

> FRANCISCO GÓMEZ, Arquitecto

Puros Salvadoreños

Los mejores y más baratos los tiene de venta

Roberto Paredes

en su oficina no. 144, frente al Registro Central del Estado Civil, contigua á la casa de don Inocente Moreno.

LA MASCOTA

Primer Establecimiento de Abarrotes en el país.

Unica Agencia de los célebres cognacs

"Hoja Dorada" y Jules Robin & Ca.

Magnificas conservas de Teyssonneau y Félix Potin.

CASA DE PRIMERA EN PUNTARENAS-

Nadie tiene surtido tan completo como LA MASCOTA

ni vende tan barato

Esquivel & Cañas.

Propietarios.

FELIX P. ALEGRIA.

Comerciante.

Calle 20 Norte, No. 112 .- Correo, apartado 537 .- Cable : Alegra.

Introduce artícules del Salvador.

Puros, Azúcar, Almidón &. &. &. Vende sus mercaderías en Pun-

tarenas, en Aduana ó en el Depósito à satisfacción del comprador.

Solicità Catalagos y Listas de precios. Se encarga, además, de toda

clase de AGENCIAS y COMISIONES.

Gran negocio

cio, con solares cultivados de cafe y muy capa-ces para establecimientes de comercio; advierte negocio, pues, que el Naranjo per de el que rosida en el, ne gran

RELYS VILLALOROS

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

DIARIO DEL COMERCIO

LOS PARTIDOS III

Gobierno impersonal es gobierno de libertad. Todo el secreto de las instituciones democráticas estriba en este proloquio: mantener la ley en acción. Si las constituciones, como dice Stuart Mill, deben ser grandes lecciones de moral popular; la moralidad del Poder, constituído para hacer efectiva la práctica del Derecho, mediante la aplicación leal de las leyes y la observancia discreta de las reglas preestablecidas, consiste en no hacer intervenir las pasiones é intereses personales en las grandes funciones del Estado.

En nuestras pequeñas nacionalidades han padecido, casi siempre, gobiernos y partidos, con raras, muy raras excepciones, del mal del personalismo en política.

Los Jefes de Estado, cuando

no han tratado de imponer su voluntad á los pueblos con salvaje franqueza ó solapadas arterías, dando á todos sus actos oficiales el color vário y cam. biante de sus propias sugestiones, de sus caprichos, de sus odios, y hasta de sus vicios; han compartido con un círculo, blando á sus insinuaciones, la representación del elemento gobernante, que apenas disimula sus miras personalistas bajo ciertas apariencias de organización política, y salva los escollos de la ley, llenando ciertas fórmulas y fingiendo por medios artificiosos el ejercicio de la soberanía. O bien, respetando en cierto grado el influjo la, los Jefes de Estado han or- dad, al menor movimiento ad-

do que gobierna.

la fuerza de las armas el apoyo tolado. v el prestigio que les ha negado la opinión.

LOS CAUDILLOS despotismo corruptor, que aun gio fuera de la ley y la opinión, que sin las asperezas y hechos y sustituyen á un verdadero isangrientos de las francas dio deal político y á un interés nataduras, han debilitado mu- cional, el interés personal ó el chas aspiraciones patrióticas, y espíritu de bandería. han entumecido muchos resortes de la actividad social, cau-ideas á la situación actual de sando la inercia política de las Costa Rica, cúmplenos declarar blico goza siempre en ver trabaso, el espírita de localismo y hasta el patriotismo irreflexivo y crédulo, que se adhiere al peligros nacionales imaginarios.

> nen la intervención inteligente y espontánea de una gran parte de la sociedad en el mando, dejarán plena libertad de acción al partido vencido, al partido opuesto, en países como los Estados de la Unión Americana, en donde el gran desarrollo de la vida comunal, los hábitos de ciudadanía, la independencia de los Poderes públicos, la perfecta correlación y armonía en todos los rodajes del mecanismo administrativo, la responsabilidad efectiva de los altos funcionarios y el carácter impersonal de los partidos, no permiten al Ejecutivo abusar de las influencias y recursos del Poder, para desviar, en provecho personal, las corrientes de la opinión ó cohibir el ejercicio del Derecho.

gobiernos que representan un partido, y los presidentes que positores rudos é intransigense constituyen en caudillos, no tes, nosotros le aplaudimos desuelen detenerse en estas trabas de las costumbres y de las tración como paradigma de políde la opinión, pero dividiéndo- leyes; y á la menor contrarie tica netamente nacional. ganizado verdaderos bandos mi- verso, atacan y acosan á los olitantes, y hanse proclamado sus positores, como si fuesen elemencaudillos. Estos han hecho la tos perniciosos, enemigos del propaganda en el Poder, y han país, ó por lo menos, los excluempleado todos los elementos yen y alejan de toda participaque el Poder ofrece, para man- ción en los negocios del Estado, tener compactas sus filas y re- condenándolos, mientras dura clutar prosélitos y adictos del el mando, á una especie de proseentro mismo de las oposicio- cripción política. Y luego, cuando el desprestigio aumenta; do casi un fiasco, no tomamos en De estas tres faces, la única cuando la desconfianza penetra tolerable, y en ocasiones de en el carazón del Poder, ó llega transición política, la única a- la hora de la elección presiden- dujo fué robustecida con El Ani- y que con todos los puntos de la Me. Egan insultaron á los oficiales de la policeptable, es esta última; por cial, el caudillo gobernante, por llo de Hierro. cuanto implica más seriedad, el interés de su conservación más probidad, más elevación en en el mando, ó cediendo á las el manejo de los negocios pú- exigencias y compromisos de sus blicos, por el contrabalance de partidarios, si es audaz, resuellos pareceres y de las influen- ve el problema con un golpe de cias de los hombres que partici- Estado, ó con la imposición de pan de las responsabilidades y una candidatura oficial por meque forman el núcleo del parti- dio de la fuerza armada; y si peca de ultra-conservador y pru-Los primeros han constituí- dente, suele formar una opinión do verdaderas tiranías, que, pa- artificial, con el apoyo del clera mayor escarnio de la repú-ro, que subleva el sentimiento

sos de los gobiernos débiles, que peño general de su papel. Los segundos han ejercido un buscan su fuerza y su presti-

Ahora bien, aplicando estas mayorias con un juego de crue que el Presidente Rodríguez, les intrigas y de sordas maqui-cualesquiera que hayan sido don del acierto. El Rodolfo de brados, se distinguen por su sunaciones, que explotan la igno- sus errores, propende á la hora El Anillo de Hierro, hecho por jeción completa á las reglas de rancia, el fanatismo religio- ésta á dar á su administración Delgado, vino á ser un marinero la disciplina, su conducta irreproun carácter verdaderamente im- fornido y guapetón, como criado chable y el respeto que guardan personal. Así lo demuestra la circunspección con que observa gobernante en presencia de el movimiento de los partidos y la manera cómo va concretán-Los últimos, como que supo- dose v fundiéndose la opinión en sentido genuinamente democrático.

El gobernante que se mantenga á la. altura de su puesto de Jefe de la Nación, no bajando á la arena, ni participando de los ardores de la lucha; que limite su acción á garantizar las legítimas expansiones populares; ó si ha de ser imposible el sustraerse en absoluto al in- hace con acierto y siempre gusflujo de la opinión, que se esfuerce por dirigirla, dentro de la esfera de la ley, á los grandes fines de la República; ese gobernante habrá establecido un precedente verdaderamente provechoso á las instituciones, que ya tienen su cimiento en la índole pacífica, en la ausencia del militarismo, y en las tendenclas liberales del país.

Si estos son los propósitos del Pero en nuestros países los Presidente Rodríguez, quienhoy puede decirse que no tiene overas, y tendremos su adminis-

JUAN VERDAD.

TEATRO

COMPAÑIA GARCIA MARIN Tercera función. - El Anillo de Hierro.

público salió complacido. Prescindiendo de la representación de que valdría el eco de nuestra pro-La Tempestad, que, por haber si- pia impresión. cuenta, la impresión favorable fué firmemente sostenido por los

parece mediana en conjunto; pero por su raciocinar desembarazado, vistas sus partes separadamente, estaban en plena posesión de las San Petersburgo dice que una multitud de los encontramos que algunas son muy materias completas que fueron obdignas de aprecio.

Nuestro juicio de hoy en cuan-

hizo una graciosa Margarita. El tipo suave, rubio, de blanquisiblica, se han llamado liberales, religioso en favor de la autori- mo cutis, de sonros das mejillas, y han fundado la escuela odio- dad constituida, convirtiendo en que crea y habita el Norte estu-

sa del militarismo, buscando en facción política aquel alto apostro bien caracterizado por ella. Cantó con sentimiento y agradó Estos son los últimos recur- por su fisonomía y por el desem-

La señora Cavaletti, Ledia, hizo bien la vieja enamoriscada v dormilona.

Rodolfo estuvo en punto: fué Lucio Delgado su intérprete, y lo ejecutó á contentamiento de todos. Las innegables condiciones artísticas de Lucio Delgado hacen de él un actor al cual el pújar; y él, por su parte, tiene el entre las rocas bravías de la mar á sus superiores. del Norte, en el oficio rudo de los que pasan su vida luchando con las olas encrespadas.

El señor Piquer, William Belfort, es un actor discreto: estuvo bastante bien.

El señor Núñez, Rutilio Walter, estuvo un si es no es.....

Vila hizo de Ermitaño Ramón. El talento artístico de Vila tiene ductilidades que lo hacen apto para todos los géneros: lo mismo bromea, ríe, evoca el ridículo, que asume la actitud melodramática y declama en serio: siempre lo ta. El Ermitaño Ramón estuvo muy bien en sus manos.

En el señor García Marín encontramos las mismas deficiencias de siempre: no tiene vis cómica, y al pobre Tiburón le faltó esta vez el gracejo andaluz de que, por su lenguaje y por sus genialidades regionales, debe estar revestido ese tipo característico. El público rió poco.

Los coros bien.

La música preciosa. Hubo un solo de violín que nos arrebató.

GARRICK.

EXAMEN MILITAR.

del día tuvo efecto el examen teórico de artillería que varios oficiales y sargentos de esta plaza crée que es obra de algunos malhechores comrindieron en el Liceo de Costa piados al efecto para matar a un gran número Rica. No pudimos por ocupacio- de oficiales de la marina chilena que se dirigian nes perentorias, asistir al acto; pero contamos, para dar idea de penso. Hoy tuvo lugar con toda calma la lnauél y para formar juicio, con infor- guración del Presidente Montt, prestó su jura-Estuvo bonita y en general el mes imparciales de persona cuya mento en el salón del Congreso y de allí se autoridad vale para nosotros más

Sabemos, pues, que el examen La Compañía García Marín nos la seguridad de sus respuestas y jeto del examen.

to á individualidades, es corrobo- nuación los nombres de los jóve- registrados y á muchos de ellos se les encontraración del que ya hemos expues- nes militares examinados, así co- ron planos del palacio del Czar. El corresponmo también la calificación que, á juicio del amigo que nos infor- por Nihilistas. La parte norte de Finclaudla La señora Celimendi de Vila ma, debería darse á cada uno de que hasta aqui se había considerado exenta del

la clase.

Capitán, Sotero Autillón, Teniente Ramon Marin,

Id. Abel Borbin, ld. Tendoro Aguing Id. Rafael R. 2a clase.

id. Evandillo Aguiller. ento Rafael Acosta, Id. Rafael Roldán. Id. Salvador Ziffiga Rafael Quinis. Id. Antonio Reyes, Id. Encarnación Peraza

Id. Ricardo Caballero.

Estamos, además, entendidos de que en los cuarteles los oficiales v sargentos anteriormente nom-

La educación militar había sido antes un tanto descuidada entre nosotros. Ahora el Ministro de la Guerra actual ha dedicado esfuerzos plausibles á la idea de hacer de los militares un cuerpo que no solo tenga la conciencia de su misión sino que también sea conocedor de su oficio. El senor Romain, instructor, lo ha secundado eficazmente en ese empeño: ahí están las muestras.

Felicitamos á unos y á otros.

PEPORTER.

Por Cable

Valparaíso 25 .- Jerge Montt ha sido Proclamado por todos los pueblos y ciudades de esta República. El Gobierno está resuelto á hacer constrir buques de guerra y el señor Thomson Corresponsal del Times y Agente de Armstrong ha ofrecido vender al Gobierno un buque de tipo igual al Esmeralda de cuatro mil toneladas de porte y un caminar de veintiuna millas por hora por la suma de doscientas mil libras esterlinas; pero este ofrecimiento no ha sido aceptado todavía. Maliana se proclamará amnistia general á favor de los oficiales civiles, militares y marinos que hayan estado al servicio de Balmaceda, excluyendo solamente á los de Sargento Mayor arriba, á los Ministros de Estado, los jueces, cancilleres, a los miembros del Congreso, á los Gobernadores y otras personas que hayan desempeñado puestos de importan-

Valparaiso 26.-Esta noche zarpará el Bos-El domingo pasado á las doce ton con destino á San Francisco. El tren expreso de anoche para Santiago se descarriló entre Liltil y Montenegro. Dos rieles fueron removidos entre las ocho y media y nueve. Se à la inauguración del Presidente. ningun daño en el suceso, sólo el tráfico susdirigió á la catedral en donde se cantó el tedeum. Las calles estaban llenas de soldados que formaron vallas y guardaban todos los puntos. Asistió al acto todo el Cuerpo de Ministros extranjeros, excepto Egan. Cartas publicadas hay dei intendente de Santisgo para el Ministro Maltta dicen que los asilados que la segunda función nos pro- alumnos de la clase de Artillería en la legación americana y el hijo menor de réplica demostraron ellos que por cia. Mc. Egan niega este cargo por decir que es absolutamente falso. No ha habido ningún alboroto hoy en Santiago ni Valparaiso.

Loudres 26,-El corresponsal del Times en los suburbios de esa ciudad, han sido puestos en detención por estar implicados en el complot Con gusto publicamos á contide los Nihilistas. Al entrar á la prisión fuerou sal del Standart dice que hay más de cien personas arrestadas que han sido confirmadas afrimiento de carestia, puede ya contarse en este número, paes hay alli doce mil personas muriendose por falta de alimentos.

Paris 26.-El Conde Cowreby Hagney ha salido sentenciado a dos años de presidio por remieder de persian fabrificades. Se dice que el pre el Ministro interior de Venezuela.

ma Pf.—Se creé que la wida del papa tres

Nueva York 26.-Anoche hubo un choqu

de errores tipográficos. Es este un pital, una feria á bazar, bajo la digamos á nuestros favorecedores que bles señoras y señoritas. nos disculpen. Nuestro cuidado por-

Incendio

El grito de fuego corrió con la velocidad de las noticias alarmantes.

Fué notado un incendio en la casa de nuestro apreciable amigo don Santiage Millet, el cual hubiera tenido, sin duda, gravisimas consecuencias si la policía y algunos particulares no hubieran prestado oportunamente su ayuda, extinguiendo el fuego con prontitud asombro-

Hacemos notar con placer, la actividad de la policía.

Heroismo

balleriza del doctor Giustiniani par- te de Birris, tamaño natural, con ducía el coche del referido doctor. Viendo esto el policía n ? 86, Magracias, y se lanzó corriendo detras los espectadores, que encontrarán ade la bestia que iba á escape, y la llí un agradable entretenimiento á alcanzó, y con peligro de la vida, poca costa. El señor Febrer ha telogró detenerla tomándola de las tercera parte del producto al hospi-

Los espectadores no sabían qué tamente plausible. admirar más, si la agilidad de Prendas en la carrera ó su valor sereno y sencillamente heroico.

Para estimular esta clase de acciones nos parece que el Gobierno debía premiar al Policía Manuel Prendas.

Vacaciones

Según la ley, son feriados para los empleados del orden administrativo los días de fiestas cívicas en el cantón á que pertenezcan aquellas. Pero los empleados en el ramo de Justicia, no están incluidos en esa disposición, y nos parece equitativo que se incluyan, ya que el último Congreso quitó los veinte días Recompensa por un baston perde vacaciones que antes les concedía la Ley Orgánica de Tribunales.

indicación, pues no se trata de un Este, a ya al salir de alti, un bastón muy cosacrificio grande para el Tesoro pú- de oro, con letras iniciales. blico, sino de la pérdida de dos días que serán los que hayan de decla- va entregarmelo, para, con la recompensa de rarse feriados.

Tablado lujoso

Tal es el que han construido los señores don Rafael González y don

Conte ciarro les firmes garactimates en tian- Eduardo Bolandi : un local precioso, en el cual encontrará holgado y confortante acomodo toda la sociedeta y Parsetti se ta creito que a- perejiladas, y no habrá estrujamiende des trenes entre San Luis y Niigura Falls, guardar posiciones refiidas con la Retratos en Papel Bromuro id. id. comodidad v el descanso.

Bazar de los Huérfanos

En los días 31 de diciembre, 1 o y 2 de enero, se abrirá en la plaza Nuestros dos números anteriores de la Estación, y á beneficio de los han salido lastimosamente plagados huérfanos del Hospicio de esta Cadescuido que confesamos y que á rección de las señoras de Rodríguez. la vez nos apena grandemente. Ro- de Keith y de Lordly y otras ama-

Hay ideas que se recomiendan que el diario no traiga esas feas in- por sí mismas, y que contienen más correcciones será desde hoy mayor. quilates de alteza moral y de poesía que los discreteos y encomios que esas ideas inspiran.

Tal es lo que sucede con el pensamiento nobilisimo que se propone realizar en favor de los huérfanos la digna Presidenta en unión de otras distinguidas damas. No necesita de comentarios; y apenas nos es dado decir á las promotoras de esa feria de la caridad, que de todas las fiestas de la Pascua florida esa será sin duda alguna la que simbolizará mejor la cultura nacional.

El Diorama del señor Febrer,

Lo hemos visitado, y el golpe de vista que presenta nos hizo desde lusgo el efecto de la realidad viva. El domingo en la tarde, de la ca- El diorama representa el gran puentió desbocado un caballo que con- toda su grandiosa perspectiva. El espectáculo es enteramente nuevo en Costa Rica; el cuadro está, además, muy bien ejecutado y produce nuel Prendas, comprendió el peli-ilusión cabal. El diorama, costoso gro que había de atropellos y des- para el empresario, no lo será para nido la generosidad de ofrecer la cio de huérfanos. Generosidad al-

AVISOS

Rafael González K. Y

Eduardo Bolandi. tienen el gusto de avisar que han construido un hermoso

lablado

en el circo de toros. En él encontrará la sociedad elegante comodidad, decencia y holgura, pues tiene todas las condiciones propias de un salón de buen tono. Además está colocado del lado de la sombra.

dido-

Hoy lunes 21 de Diciembre, hácia las 7 de la mañana, he perdido en la Administración de Esperamos que sea atendida esta Correos de esta ciudad ya por el casillero del

A la persona que lo hubiere hallado, sin co-nocer su dueño, encarecidamente suplico se sirmi gratitud, obsequiarle la correspondiente de otro genero.

Siendo mi dirección:

ANTONINO DE BARRUEL. Calle del Seminario, lado Oeste, antes no 44. boy no 276.

Francisco Valiente T.

Galería fotográfica de la calle 18 Norte no 137, cerca del Mercado. nos, caballeros con sus parejas em- Retratos de todo tamaño, desde miniatura hasta porte natural, con ó sin marcos.

to, ni ningún espectador tendrá que Retratos al crayia de todo tamaño id. id.

ESPECIALIDAD

137 Retratos al ôleo en miniatura y sobre porcelana, tela &. &. Retratos al óleo del tamaño que se pida, sobre tela directamente.

Paisajes de todas clases

También tomo, directamente, distintas posiciones de un mismo individuo, por difíciles que sean. en un mismo negativo, é instantáneamente.

FRANCISCO VALIENTE T.

Trapiches DE HIERRO

VARIOS TAMAÑOS

ALMACEN AMERICANO

Parque Central.

CARDONA & HNO.

BAJOS DEL GRAN HOTEL.

NOVEDADES!! NOVEDADES!! Esta casa, tan favorecida por la sociedad elegante, acaba de recibir

Surtido completo en merinos aborloncillados, franclas lisas, muses linas de lana, cortes bordados para señoras, encajes de seda alta novedad; lienzos de todas clases, hiladillas para fajas y para ribetes, libretelindamente bordados; pañuelos de seda para señoras y caballeros, guantes blancos cabritilla para señoras y caballeros, y los elegantes "Mosqueteros; " surtido completo de ropa hecha, de 3 á 18 años. Objetos para regalos; sederías, lindos colores. Espléndido surtido de corbatas de todas formas, lo último que se ha fabricado de este artículo; carteras y billeteras cuero de Rusia; carrieles y bolsas para Señoras; balijas de viace. Calzado amarillo para Señoras, caballeros y niños, y un millón de josas más que es dificil enumerar.-Recomendamos á las familias especialmente, nuestros lindos

Juguetes

Más de 20 mil clases diferentes y á precios bajos; acercarse á ver, que es imposible dejar de comprar una vez comparados nuestros precios.

CARDONA & HNO.

Fiestas civicas de SANJOSE

FERROCARRIL DE COSTA-RICA.

Itinerario para los áías 31 de Diciembre 19, 2 y 3 de Enero de 1892.

Salida de los trenes de la capital á las provincias

9 v 6 De San José á Cartago á las 9,00 y 9,10 a.m., 1,15 y 1,25 p. m., 5,00 y 5,10 p. m. ,, ,, 10.05 y 10.15 ,, 2.20 y 2.30 ,, 6.10 y 6.20 ,, Llegan á De San José á Alajnela á las 9.00 y 9.10 a. m., 1.15 y 1.25 p. m., 5.00 y 5.10 p. m. Llegan á Alajuela á las 10.05 y 10.15 a. m., 2.20 y 2.30 p. m., 6.10 y 6.20 p. m.

Salida de los trenes de Provincia.

De Cartago salen á las 7.00 y 7.10 a. m., 11.00 y 11.10 a. m., 3.00 y 3.10 p. m. nocido, por ser mio: de Junco de Indias, puño De Alajuela salen á las 7.00 y 7.10 a. m., 10.00 y 10.10 a. m., 2.00 y 3.10 p. m.

> Les trenes de S. José pasas por Tres Rios á las 9.35 y 9.45 a. m., 1.50 y 2.00 p. m. 5.35 y 5.45 p. m. | mentarse el terreno con 200 mann n n n n Heredia á las 9. 55 y 9.45 ,, 1.50 y 2.00 ,, 5.85 y 5.45 ,, " Provincia., " Tres Ries à las 7.40 y 7.50 " 11.40 y 11.50 a., m. 3.40 y 3.50 " 's so so so so so Herodia a las 7.40 y 7.50 a. m. 11.40 y 11,50 ... 2.40 y 2.50 ...

> > HARRISON HODGSON,

Nora:-La Empresa no responde del puntual acribo de los trenes.

Una opertunidad como pocas

30 manmons caté estado regular

Un trapiche movido por agua, bajo

Cinco palles y un tanque. Patio extenso ueno para beneficio. Dos trillas y dos pilas.

Casa para peones y utensilies de peonaje etc

Todo á un precio muy módico Para pormenores orurrase

Agencia de Empleos y Comisic-

7s av. oeste no 159 y 163.

CAJAS de hierro para dinero. COCINAS de hierro, varios tamaños.

MOLINOS para maíz. ARIETES—varios tamaños. ESCALERAS—seis tamaños. BRAZOS de hierro para estan-

DOSELES dorados para corti-

160,

VENDO

Una finca situada en el Zarcero, jurisdicción del Naranjo, comprensiva de 8 caballerías, 38 manzanas, 500 varas cuadradas, unas 150 manzanas de potrero con 60 6 70 reses, casa de habitación, abundantes maderas de construcción y fuerza motriz para establecer una maquina de aserrar. Puedo venderla con ó sin animales y auzanas más á voluntad del compra-

Para precio y condiciones entenderse con Faustino Vargas n el Naranjo ó en San José con

RAFAL VARGAS R.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

S. Pérez & Cº

Almacén de abarrotes y licores POR MAYOR Y MENOR.

COSTA RICAL

TIENE ENTRE OTRAS COSAS:

Cebollas frescas,

Guitarras.

SUETIDO COMPLETO DE CONFITURAS Y DULCES DE FANTASIA.

Ciruelas frescas,

Vino tinto superior

San José, Noviembre 23 de 1891

CARTERAS

DIARIO 1892.

ALMACÉN AMERICANO.

Parque Central.

PALACIO,

URIBE & BATALLA.

Acaban de llegar novedades para todos los gustos:

Capas elegantísimas para Senoras, Pelerinas de encaje y de abalorio, Pasamanerías doradas y de seda, Tul de todo color; Chaquetas para señoras, Cordones de seda, - gran variedad en colores; Encajes, Mantillas andaluzas, Punto de seda para mantillas, Medias de seda para Señoras y Caballeros, Géneros de seda y de lana, Abrigos pun-

ños, Ropa hecha para niños, Se distingue por Coronas y velos para novias, Tapicerías, Frazadas españolas, desde 12 hasta \$50 c/u. Ligas, Tirantes, Ropa interior para Señoras y Caballeros.—Gran surtido en medias para niños, Perfumería, Joyería, Sombrillas, Cinturones, Hiladillos de seda, -varios colores; Camisas, Cuellos, Puños, Sombreros ato de lana, Sobretodos para ni- I dornados para Señoras y niñas.

PARA LOS ELEGANTES.

SOMBREROS DE LA FAMOSA CASA INGLESA LOCK & CA.

Bastones.

Guantes.

JABONERIA de Puntarenas

Debido al alza considerable que ultimamente han sufrido los cambios en este mercado, me veo en la necesidad de subir desde hoy los precios del JABON, en esta forma:

> 1 Caja ó más sin empaque 1 ,, ,, con

\$ 10-50 \$ 11-00

Las ventas serán al contado.

ARTURO ESQUIVEL, Propietario.

Puntarenas, Diciembre 8 de 1891.

SOLFE & ESCANDON.

Frente á don Federico Lahmann.

ESQUINA OPUESTA AL HOTEL DE ROYA.

Recibe constantemente un variado surtido de rinos y conservas que tiene el gusto de ofrecer á sus amigos y clientes.

Café Restaurante

COSTA-RICA. Está abierto todo el día y la noche.

Es el más nuevo y de mayor aceptacion.

Su tarifa no excede de los otros.

La comida es de primer orden, y con frecuencia se sirve langosta y pescado del Limón.

Hay varias familias que se hacen servir del stablecimiento.

Adolfo de la Guardia L. A. Quelquejeu. GUARDIA & QUELQUEJEU sucesores de Benj. E. Piza.

Esquinade la 6a. Avenida y calle Central SAN JOSE

Importadores de mercaderías en general.

Especialidad en casimires. Casa en Panamá.

Vende giros sobre esa plaza

Famoso establecimiento de ABARROTES.

LA CALIDAD Y LA BARATURA de sus mercaderías, de que tiene inmenso surtido CONSTANTEMENTE RENOVADO. ORTUÑO & Ca.

Vinos franceses, españoles y de California en barriles y

Blancos Tintos Vermouth

Apollinaris Schnapps Whiskey del Toro.

Cognacs varias clases en cajas y barrriles.

ALAMBRE PARA CERCAS.

Candelas de buque, Frutas conservadas,

Manteca del Globo en barriles de 50 lbs. en tarritos 5 y 2 lbs. Maizena,

Fideos.

UN VARIADO SURTIDO

que tenemos el gusto de ofrecer á nuestros clientes á precios sin

Esquivel de Hass

BOTICA FRANCESA

PARQUE CENTRAL San José, -C. R.

APARTADO: 375.

Cable HERLEDON. COSTA RICA.



PROPERTURE Hermann & Zeledőr

MARCA INDUSTRIAL

Entre los muchos articulos que hemos recibido últimamente. -enumeramos los siguientes:

SAL de Glauber, BALSAMO de Guryun, PEZ de Borgoña; POLVO Dalino, contra insectos; OXALATO neutro de Potasa, CEBADA perlada, SAGU en polvo; vos de goma dura; BENZINA rectificada; VERMIFUGO de Falmestock y de McLane; vos de goma dura; BENZINA rectificada; VERMIFUGO de Falmestock y de McLane; AMONIACO concentrado; Vermifugo de Jayne; JARABE de Mrs. Winslow, para la PARRILLA de Bristol; Unquento de Hamamelis; NITRATO de Plata, fundido; Casto-es; COPAS de Cuasia; LLAVES para champaña; IPECACUANA y Ruibarbo en polvo; absorbente; LINTINA (hilas inejoradas); EMPLASTO de Cantáridas; Id. adhesivo; GELATOLADOS de Atropina y de Coccina; Emplasto de Pez de Borgoña; TELA de RRILLOS americanos, Fair Play; MIEL de Abejas; PEINES de Marfil legitimo, de RRILLOS americanos, Fair Play; MIEL de Abejas; PEINES de Marfil legitimo, de Carne Mosquera—un nuevo y valioso sustituto del extracto de carne, siendo carne peptoni-PILDORAS de Brandreth; Id. dé Haydock; SULFATO de quinina; O 00 plástico riado y completo; ACEITE etereo; BROMURO de Hierro PEPSINA lactatada; TASulfuro de Calcio,-varias proporciones.

También se vende una MAQUINA usada, de AGUA GASVOSA, y una PRENICA.

También se vende una MAQUINA usada, de AGUA GASEOSA, y una PRENSA de Imprenta, de pedal, casi nueva, con rama de 11 x 18 pulgadas.

HERMANN & ZELEDON.

CALLE CENTRAL

(antes Catedral) al lado del Carmen.

ABARROTES.-Manteca pura frita, chicharrón, Fideos y otras pastas para sopa, garantizadas, puras y superiorísimas, Jamones, Cacao, Maizena, Mantequilla superior, Almidón, Arroz, Azúcar, Canfín Astral, Leche y Harina lacteada de Nestle, Aceite de Oliva, Queso suizo y americano, Fósforos de cerilla, Canastas, Bolsas de papel, etc. etc.

Además, una infinidad de artículos de todas clases, entre los cuacaza á precios asombrosamente bajos, variadísimo surtido, Arcas | prix tres moderés.

de hierro, Relojes de bolsa, pared etc., Lentes, Barómetros, Brújulas, Efectos plateados, Joyería Doublet, Cigarrillos y Tabacos americanos, Máquina de escribir "La Nacional", la mejor y más barata, Tinta Arnold, sin excepción la mejor del mundo.

We earnestly solicit the patronage of the english speaking pu-

Le public français trouvera Ha recibido las mercaderías si- les: Armas de fuego y útiles de chez nous des articles de tout gout et de la meilleure qualité à des

J. CASTRO M.

Correo 462.

J. J. ECHEVERRIA. Cable Méndez.

CASA ESTABLECIDA EN 1885.

CASTRO MÉNDEZ & CA. Corredores Jurados.

Comerciantes Comisionistas, Importadores y Exportadores.

Representantes de FEDERICO BLOCK, de Nueva York en Costa Rica.

Oficina y Almacén:

AVENIDA CENTRAL, Nº. 129.—Antiguo local del Banco de la Unión, hoy de Costa Rica.

San José, Diciembre 1.º de 1891.